



Acceso de las mujeres gestantes en vulnerabilidad a servicios de salud sexual y reproductiva, apoyadas y referidas a centros médicos amigables de la fundación CEMOPLAF a través de telesalud.

INICIATIVAS 2020



CEMOPLAF institución con amplia trayectoria en prestación de Servicios de Salud Sexual y Reproductiva con enfoque en derechos cuenta con una red de promotores, clínicas y contactos en las comunidades que les apoya en llegar con información importante a las usuarias de servicios y en este

contexto de Covid -19 donde el acceso a servicios fue imposibilitado y limitado por las diferentes medidas estatales y necesarias para evitar la propagación del mismo; se reforzó Tele Salud con la finalidad de permitir el acceso de las mujeres gestantes en vulnerabilidad al igual que a las mujeres y población en general, inclusive se permitió el acceso de las mujeres a atenciones clínicas en los 21 centros médicos amigables distribuidos en 9 provincias del Ecuador mediante la coordinación del equipo de trabajo de los mismos y las diferentes redes sociales de la institución en caso de ser necesario.

Entre los resultados más relevantes en el desarrollo de todo este proceso tenemos el Incremento de usuarios en Tele salud; La coordinación y referencia en los diferentes centros médicos amigables para tele salud, donde se garantiza servicios de calidad y calidez y en caso de ser necesario se refiere a la usuaria a otro servicio de salud a recibir atención oportuna garantizando el acceso de mujeres desde zonas rurales, urbanas y urbano marginales a los centros médicos amigables de CEMOPLAF. El acceso a telesalud debe ser viable mediante las diferentes redes sociales y canales de comunicación para asesorías y atención médica; el permitir el acceso de mujeres de bajos recursos económicos con subsidios que siendo una normativa institucional tiene como finalidad permitir a las mujeres recibir atención en servicios amigables y evitar situaciones de riesgo que puedan complicar la vida y la salud de las mismas; las asesorías es una labor importante cuando se trata de orientar a los y las usuarias en los diversos temas de salud sexual y reproductiva siempre con un enfoque en derechos, con información veraz, oportuna y científicamente probada por lo cual se convierte en una estrategia efectiva y eficaz por lo que se implementa la misma las 24 horas del día y los 7 días a la semana; el contar con profesionales de la salud capacitados y sensibilizados en atención de tele consultas y tele aborto garantiza el acceso de las mismas a recibir servicios seguros y con enfoque en derechos priorizando siempre el bienestar de las mujeres; el contar con los centros médicos bien abastecidos con equipos e insumos mismos que garanticen la bioseguridad de las y los profesionales de la salud así como de las y los usuarios que requieren atención presencial apropiada de acuerdo a cada una de sus necesidades; la difusión de mensajes claves y la tele salud permitió el incremento de seguidores en redes sociales de CEMOPLAF y Mucha Nota páginas web institucionales que son visualizadas por diferentes grupos etarios a los cuales llega la información que requieren para saber que pueden acceder a los diferentes servicios ; el trabajo en redes de grupos de apoyo especialmente de mujeres ayudó a la referencia de las usuarias por las diferentes contrapartes a servicio de aborto seguro con la finalidad de evitar situaciones de riesgo y permitir el acceso a servicios seguros.

Dentro de todo el desarrollo realizado estos meses como parte de este proyecto la diferentes lecciones aprendidas nos han permitido corregir y mejorar las herramientas cambiando estrategias en caso de ser necesario para lograr llegar a un mayor número de la población que requiere de los

diferentes servicios en medio de un contexto difícil y poco conocido como fue y es el contexto del covid 19 y además nos ha permitido la socialización de los derechos sexuales y reproductivos con mayor conocimiento y por ende el incremento del acceso de las mujeres, adolescentes y niñas a servicios de salud sexual y reproductiva amigables.

Es imperioso contar con las diferentes redes sociales que son herramientas tecnológicas que permiten el acceso a servicios amigables de manera rápida, segura y confiable y mas aun en contextos complejos; el contar con profesionales de la salud capacitados, sensibilizados y comprometidos, permite que un mayor número de mujeres accedan a los servicios de salud sexual y salud reproductiva garantizando sus derechos, su salud y su vida. Un adecuado manejo de bioseguridad disminuye el riesgo de contagio y propagación del COVID-19 tanto al personal de salud como los usuarios. En este contexto tan complejo como fue a los inicios de la pandemia y el cierre de los servicios de salud se evidenció que la estrategia de tele salud y tele mercadeo permitió el acceso a servicios de salud sexual y reproductiva desde sus hogares para mujeres en situaciones de vulnerabilidad dando respuesta inmediata a sus necesidades.

La accesibilidad de presupuesto ha permitido que más mujeres sean atendidas en los servicios de salud sexual y reproductiva evitando riesgos mayores para su vida y salud; el ofrecer tele aborto con subsidios tanto en forma presencial como virtual ha permitido que más mujeres sean atendidas con calidez, calidad y respeto a sus derechos, contando con diferentes estrategias para facilitar el acceso de las mismas e inclusive la entrega de medicamentos utilizando redes de servicios móviles como uber, etc.



***Artículo final en el marco de la subvención otorgada por Clacai a CEMOPLAF –
PLANIFICACIÓN FAMILIAR Y SALUD SEXUAL, VENEZUELA.***

08/01/2021 /

Compartir esta entrada

			
---	---	---	---

